

COMUNICACIONES

ORGANO DE LA UJC - AÑO DE LA AMNISTIA

SEPTIEMBRE
OCTUBRE

Nº 10.



EDITORIAL

LAS CONDICIONES PARA LA CAIDA DE LA DICTADURA

En el editorial del reciente Li-
berarce, escrito en los primeros
días de agosto, señalábamos:

"...el Pueblo que no se doblega por
decreto, sigue buscando sus solucio-
nes y sigue organizándose, y no ha-
brá represión que lo contenga."

Todo lo acontecido en el rico pe-
ríodo de agosto y setiembre es la
más clara confirmación de la justeza
de nuestra serena confianza en las
masas populares y en el papel prota-
gónico que ellas están llamadas a de-
sempeñar en todo momento. Así, una
rápida mirada a la sucesión de acon-
tecimientos trascendentes que se die-
ron a escasos días del decretazo del
2 de agosto, nos permite constatar:

6 de agosto: Jornada de Protesta Na-
cional en las cercanías del Obelis-
co y Manifestación por 18 de Julio.
Jornada de protesta en varias ciu-
dades del Interior.

9 de agosto: Jornada de Protesta Es-
tudiantil -incluyendo el Paro- en
Universidad, Secundaria y UTU.

15 de agosto: Conmemoración del día de los mártires estudiantiles con concentración relámpago y colocación de un cartel: LIBER ARGE VIVE

25 de agosto: Jornada de Protesta Nacional en Montevideo y ciudades del interior con apagón y caceroleo.

2 de setiembre: Manifestación de protesta popular por 18 de Julio por SALARIO Y TRABAJO.

12 de setiembre: Paro de los trabajadores de la Construcción. Paro estudiantil en sus tres niveles. Apoyo solidario de docentes de Secundaria y UTU, así como de docentes y egresados a nivel universitario.

16 de setiembre: Jornada Nacional de Protesta Sindical con paros parciales, movilización, etc.

25 de setiembre: Marcha estudiantil y popular por ENSEÑANZA DEMOCRÁTICA. Jornada de Protesta Nacional en todo el país, con apagón y caceroleo.

Efectivamente la represión no puede contener a nuestro Pueblo. Efectivamente están dadas las condiciones objetivas y subjetivas para la lucha

ta de la dictadura. El nivel de movi-
lización alcanzado en este período,
a pesar de las continuas amenazas y
provocaciones de la dictadura, de-
muestran la presencia del factor sub-
jetivo actuante, es decir de los hom-
bres de carne y hueso capaces de de-
finir en el momento oportuno.

NADA NOS HA SIDO REGALADO

Sin embargo, más allá del contun-
dente éxito popular de cada una de
estas batallas, el Pueblo ha debido
pagar por ellas un elevado costo.
Así como no fue menor el precio pa-
gado por diez años de resistencia
ininterrumpida, la creciente movili-
zación de estos dos meses conllevó
una represión que hizo que más de
4000 personas hayan pasado por las
cárceles, que hubieran nuevas pros-
cripciones políticas, nuevas clausu-
ras de prensa, nuevos atropellos y
arbitrariedades.

Y así entonces también queda cla-
ro, que los avances de hoy no han si-
do producto de ninguna conciliación,
de ninguna concesión de principios
sino con el contrario, producto de
la abnegada lucha, arriesgada pero

consciente, de nuestro Pueblo.

LAS PREMISAS PARA LA RECONQUISTA
PLENA DE LA DEMOCRACIA.

Pero no sólo se trata de la caída de la dictadura, sino de que la caída de la dictadura conlleve la reconquista plena de la democracia. Para que ello sea así se deberán dar determinadas premisas:

- 1) el movimiento que ahogue a la dictadura deberá tener un carácter amplio, nacional, o dicho de otro modo, deberá contener en su seno a todo aquello que se opone a la dictadura y tiene interés en que sea sustituida por un régimen auténticamente democrático.
- 2) en segundo lugar la necesidad de carácter de ofensiva que debe tener la conducción de dicho movimiento.
- 3) en tercer lugar está claro, que tanto la amplitud verdaderamente nacional y patriótica, como la necesidad de que el movimiento contenga en su seno y a su frente, fuerzas que lo conduzcan con carácter de ofensiva, promueve inexcusablemente el tema del pue-

ralismo político o dicho de otra manera, la eliminación de la discriminación de las fuerzas de izquierda, el Frente Amplio, las fuerzas que lo componen, y nuestro Partido Comunista.

LA CRUZ DE LOS CAMINOS...

Ante el embate popular, el Gral. Alvarez, se ha visto obligado a decir en Minas: "todos deberemos ceder en algo". Pero esto es por lo menos falaz. No todos deberemos ceder. No será el Pueblo quien deba ceder un ápice, sino los corruptos, los vendepatria, los responsables de tanta entrega, que deberán ceder en todo, ante las justas exigencias populares; es decir aquellos cuyas ambiciones personales son utilizadas por el capital financiero como el propio Presidente Alvarez o el Ministro Linares o el Comandante de la Región No. 2, Gral. Bonelli, responsables todos del cuadro de provocaciones que pretende cerrar toda posibilidad que no sea la del conti-
nuidismo.

Y así hoy podemos decir que las FFAA como institución, se encuen-

tran entre la espada y la pared; entre la exigencia popular de DEMOCRACIA AHORA CON SOLUCIONES y el personalismo sin límites de Gregorio Alvarez y sus secuaces, testaferros de la Banca extranjera.

UNIDAD NACIONAL Y MOVILIZACION POPULAR.

Es la hora de la gigantesca unidad nacional para implementar la lucha tras el programa popular.

Y decimos, haciendo nuestras las palabras de la Declaración del Frente Amplio en el Exterior del 2/10/83:

"Un verdadero clamor popular sacude la patria exigiendo: DEMOCRACIA AHORA. Y democracia involucra las reivindicaciones más queridas por nuestro Pueblo:

- 1) La inmodificable decisión de vivir en un régimen de libertades democráticas y sociales en el marco de la Constitución del 67, con anulación de todas las disposiciones que la violan.
- 2) El cese inmediato de prisiones políticas, proscripciones, exilios, así como destituciones inmotivadas.

- 3) La necesidad de celebrar elecciones nacionales en 1983: el pueblo se ha pronunciado y nada justifica el mantenimiento de un régimen claramente condenado.
 - 4) Su total rechazo a que el gobierno civil que asuma el poder, lo haga con limitaciones o compromisos que no sean los que surgen de la Constitución del 67.
 - 5) Su voluntad de contribuir a la inmediata instrumentación de una política económica y social que recupere al país de la prostración a que ha sido precipitado y restituya a los sectores despojados por el régimen, el nivel adquisitivo ahora perdido.
 - 6) Su decisión de reconquistar la autonomía universitaria.
 - 7) Los miles de uruguayos que hemos sido desterrados por la acción de la dictadura, reivindicamos el pleno derecho a retornar a nuestra patria y nos aprontamos a hacer de esta reivindicación, motivo del más amplio apoyo de la solidaridad internacional.
- Hoy más que nunca es necesario redoblar esfuerzos. Debemos luchar.

por cambiar nuestro presente y construir el futuro.

LA CALLE YA ES DEL PUEBLO

La calle y la iniciativa ya son del Pueblo. Ocupar más y más espacios día a día, combinando creadoramente las pequeñas y las grandes acciones es la auténtica garantía para cerrar los caminos de la conciliación y abrir los de una auténtica democracia con soluciones.

Las acciones del mes de Octubre tienen ese marco.

Ni un segundo de tregua y volverá a amanecer.

LIBERTAD PARA
EL GRAL. DEL
PUEBLO
LIBER SERENI

8 de OCTUBRE

El 8 de octubre de 1967 cae herido en una emboscada, el Comandante Ernesto "Che" Guevara. Al día siguiente por orden de los Estados Unidos es asesinado por serviles oficiales del ejército boliviano.

Era el terror del imperialismo yanqui que, con este hecho, pretendía borrar de la memoria de los Pueblos, el digno ejemplo de un revolucionario que marcaba la voluntad indoblegable del hombre latinoamericano de sacudirse el yugo, las cadenas, la opresión, el sometimiento a los intereses de Washington.

Las palabras del "Che": "si yo muero, que otros empuñen mi fusil" son un mensaje lleno de confianza en la continuidad de la lucha liberadora de los Pueblos del continente. Y así hoy la sonrisa eterna del "Che" se nutre de la alegría de los niños cubanos, nicaraguenses, de Grenada o de la Bolivia democrática.

¡ HONOR Y GLORIA AL CUERRILLERO
HEROICO !

¡ HASTA LA VICTORIA SIEMPRE !

1º de Octubre: ¡ VIVA LA CNT!

"... la Central se constituye para impulsar a un plano superior la lucha por las reivindicaciones económicas y sociales de los trabajadores de la ciudad y el campo; por el mejoramiento de las condiciones materiales y culturales del conjunto de nuestro Pueblo; por la liberación nacional y el progreso de nuestra patria, en el camino hacia una sociedad sin explotados ni explotadores."

(De la Declaración de Principios de la CNT)

Del 23 de setiembre al 1º de octubre de 1966, se realizó el Congreso de Unificación Sindical que culminó un largo y profundo proceso de unidad y organización de los trabajadores, pasando a constituir la CNT, como Central Sindical Unitaria de la Clase Obrera.

El nacimiento de la CNT se constituía así en la más clara muestra de la madurez y conciencia unitaria y clasista de los trabajadores uruguayos.

Es la misma madurez y conciencia con que los trabajadores enfrentamos

la política regresiva del pacheato, o de Bordaberry, o realizamos la Huelga General, la reafiliación sindical, el enfrentamiento a la centralita amarilla en el 79 o conmemoramos todos y cada uno de estos 1º de Mayo.

Y así esa conciencia unitaria y clasista no sólo no ha podido ser ahogada por el fascismo, sino que se ha constituido en el más poderoso obstáculo a los planes del imperialismo y la dictadura y en valiosa arma del Pueblo uruguayo en su lucha por la reconquista de la democracia.

En esta fecha de todos los trabajadores uruguayos, los jóvenes comunistas saludamos a la CNT viva en presencia y espíritu, a todos sus dirigentes muertos, presos o exiliados, saludamos a toda la clase obrera y sus organizaciones, saludamos a todos aquellos que desde la legalidad o la clandestinidad mantienen bien en alto las mejores tradiciones de nuestra clase

¡ VIVA LA CLASE OBRERA !

¡ VIVA NUESTRA CNT !

GERARDO CUESTA

El 13 de setiembre de 1981, moría -en los hechos, asesinado por la dictadura- el camarada Gerardo Cuesta, destacado dirigente de la CNT y del Comité Ejecutivo del Partido Comunista del Uruguay.

Gerardo Cuesta, obrero metalúrgico, había sido junto a Rosario Pietrarroia, artífice en la forja de su sindicato: la UNION NACIONAL DE TRABAJADORES DEL METAL Y RAMAS AFINES (UNTMRA).

El fascismo pretendía ahogar con su muerte el heroico ejemplo de luchador incansable por la causa de la clase trabajadora.

Pero Gerardo vive aun hoy entre nosotros. Vive en el recuerdo, vive en el digno ejemplo de su vida y su comportamiento en las cárceles del régimen.

Pero vive fundamentalmente en la lucha que los jóvenes trabajadores estamos dispuestos a llevar adelante, para acabar con el fascismo y reconstruir nuestra Patria.

LA LUCHA DEL INTERIOR

No es sorpresa para ningún orientado patriota, la creciente voz popular que llama a la lucha organizada y sin pausa para, de una vez por todas derrotar a la dictadura. El interior y su población, ha acudido fervientemente a ese llamado y sus organizaciones de lucha crecen, se amplían y fortifican rápidamente.

Nosotros, los jóvenes comunistas del interior, volcamos todos nuestros esfuerzos en desarrollar una poderosa UJC. Al mismo tiempo, nuestro hondo sentir democrático y antimperialista nos conduce a trabajar unidos con todas las fuerzas de izquierda y progresistas, formando comités del Frente Amplio en cada rincón del país, o trabajando ampliamente con todos los sectores opositores a la dictadura para concretar multisectoriales juveniles convergentes.

Y así vimos como el viernes 16 de setiembre los trabajadores de la Intendencia de Rocha realizaron su paro, acompañando la medida del PIT, o como en la ciudad de Melo todo el pueblo salió a la calle en manifestación con ollas y cantando el himno,

o el gran número de personas que congrega cada una de las mateadas de protesta en las plazas de varias ciudades del interior. Los apagones en Tacuarembó, las jornadas en Colonia, los avances convergentes en Maldonado, la lucha creciente en todo Canelones, son el más claro ejemplo del grito del interior: DEMOCRACIA AHORA

Por ello la dictadura apela a sus más sucias armas: por ello la provocación contra el Partido Nacional ante las crecientes acciones en San José y la detención del Esc. E. Fernández Menéndez.

Ante este nuevo atropello, los jóvenes comunistas nos solidarizamos con el Partido Nacional y redoblamos nuestra lucha.

Ya no toleramos la situación de terror, de prepotencia, de prisión, de tortura y muertes. Porque el hambre y la miseria sepultan a nuestra gente de trabajo, de creación y de conciencia, el oro máspreciado de nuestra sociedad, mientras las financieras inescrupulosas, los que reprimen y encarcelan, se enriquecen a expensas del Pueblo. Sólo nuestra lucha organizada, acabará con tanta injusticia.

A DIEZ AÑOS DE LA INTERVENCIÓN DE LA UNIVERSIDAD

El 27 de octubre de 1973, utilizando como pretexto la confusa muerte del estudiante de Ingeniería Marcos Carridad, la dictadura uruguaya desoyendo el soberano mandato de las Elecciones Universitarias, arrasaba la autonomía, pretendiendo barrer uno de los tantos bastiones de lucha por la democracia y las libertades.

Sin embargo a pesar de los esfuerzos de las sucesivas autoridades impuestas por la dictadura, la Intervención no logró acallar las voces de los universitarios democratas, quienes a pesar de la represión y persecución no abandonaron su política de principios, de lucha sin tregua a la dictadura, junto a los trabajadores y todo el pueblo.

La magnífica Semana del Estudiante, su culminación en la Marcha y Acto populares, la lucha por AUTONOMIA Y COGOBIERNO, por LEGALIZACIÓN DE LA FEUU, se convierten en el mejor aporte de los universitarios a la lucha de todo el Pueblo por la reconquista de la Patria.